



Mein Weg

Alexander Klikowitsch
Geb. 01.08.1965
Beruf: Werkzeugbautechniker



Im September 1982 begann ich mit Shotokan-Karate im Alter von 17 Jahren beim Polzeisportverein Wr. Neustadt unter Kurt Wagner. Während dieser Zeit hatten wir später die Möglichkeit, einmal monatlich mit **Jasuyuki Fujinaga Sensei (†)**, damals 5. Dan, zu trainieren, bei dem ich auch einige Kyu-Prüfungen ablegte.

1989 wurde der Karateclub Schwarzau/Stfd. gegründet, zu dessen Verein ich kurz darauf wechselte und trat somit auch dem ÖKB (Österreichischer Karatebund) bei.

Meine Prüfung zum 1. Dan legte ich im September 1992 bei **Dr. Ilija Jorga Sensei**, (damals 7. Dan) ab. In dieser Zeit fand auch der Wechsel zum ÖTKV (Österr. Traditioneller Karateverband) statt. Ein Jahr danach übernahm ich die erste Anfänger-Gruppe des KC Schwarzau. Somit war der „Grundstein“ in meiner Trainerlaufbahn gelegt.

Am 1. März 1995 hatten wir erstmals die Möglichkeit, als **Karateclub Berndorf** in der Turnhalle des Bundesrealgymnasiums Berndorf, den ersten Karatekurs im Triestingtal anzubieten, dessen Leitung ich übernahm.

Meine Weiterbildung und mein Wissen über „Traditionelles Karate“, holte ich mir zusätzlich durch zahlreiche Lehrgänge und Seminare von großen Persönlichkeiten wie **Hidetaka Nishiyama Shihan (†)** (9. Dan, damaliger ITKF-Präsident), **H. Shirei Shihan** (9. Dan, Nat.-Teamtrainer von Italien), **Ilija Jorga Sensei** (8. Dan, früher Nat.-Teamtrainer von Jugoslawien), **W. Kwieczinski Sensei** (7. Dan, Nat.-Teamtrainer von Polen und Vizepräsident von ITKF und ETKF) oder **Avi Rokah Sensei** (6. Dan, Kumite-Weltmeister, 6x Pan-Amerikan-Meister u. Assistent von Nishiyama).

Etwas Wettkampferfahrung sammelte ich z.B. durch

- 1990 Landesmeisterschaft in Gramatneusiedl (ÖKB)
- 1990 Dreiländerkampf in Pfarrkirchen (Deutschland)
- 1992 ÖM in Vorarlberg. (2. Platz Kumite-Team)
- 1992 Baltik-Cup in Stettin (Polen)
- 1992 Europacup in Mailand (Italien)
- 1993 ÖM in Wr. Neustadt
- 1994 ÖM in Wr. Neustadt
- 1998 ÖM in Kärnten (2. Platz Kata)
- 1998 EM in Caorle (Italien)
- 2002 Begleitete ich das Nationalteam als Coach zur WM nach Belgrad (Serbien)